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昨日上午，刘钢为与会的各
界人士作了题为“直面电子商务
时代的机遇和挑战”的演讲。他
的语言深入浅出、诙谐幽默，也引
发了台下对未来洛阳电子商务发
展的思考。

在接受记者专访时，刘钢用世
界零售业巨头沃尔玛举例说明。
他说，目前，商务部已经批准沃尔
玛并购中国最大网上超市1号店。
在我国网购交易迅猛增长背景下，
这是全球顶级零售商在中国实施
的一次非同凡响的收购和品牌营
销，不仅反映了传统零售商试水电

子商务的宏观趋势，也是沃尔玛在
进军中国电子商务市场的一次意
义深远的布局。

“沃尔玛的这次并购，使自己
店面、人力等成本大大降低，于己
于消费者都有好处。”刘钢说，在
信息化时代扑面而来的今天，包
括洛阳在内，所有的企业都面临
着营销模式和经营手段的革新，
企业电子商务化是大势所趋。

“传统企业与其坐以待毙，不
如主动寻求突破和变革。”刘钢表
示，在未来激烈的电商大战开始
前，率先占领有利位置，就是最好
的机遇。洛阳聚集着数量众多技
术先进的制造业企业和零售商，
制造、加工、仓储、物流和丰富的
下行渠道是他们的优势。现阶
段，传统企业应逐渐向线上虚拟
门店与线下实体门店多渠道营销
布局的方向靠拢，就如沃尔玛所
做的那样，寻找拥有专业技术的
互联网人才和团队，绕开渠道商
和经销商，力争通过网络，形成自
产自销的“戴尔模式”。

刘钢同时表示，对政府而言，
应力争把信息产业和电子商务上
升到战略高度，在政策上给企业
以扶持，实现“民办官助”的互动
局面，并利用“洛阳”这张现成的
名片，形成具有洛阳特色的电商
业态。

2012年11月21日 星期三
编辑／李喆 校对／庆栋 组版／陈晨综合·要览 04A

核
心
提
示

□记者 韩铁栓 谢磊

昨天，由市互联网协会主办的2012中国（洛阳）互联网大会在华阳广场国际大
饭店隆重举行。作为我市首次举办的互联网“群英会”，大会围绕“网络·融合·创
新”的主题，邀请了包括百度公司、华为公司、爱帮网、新浪微博高层和复旦大学
教授等众多业内专家，结合我市现状，共同探讨了在互联网时代，传统行业如何
更高效地利用网络以促进企业大跨步发展等问题。

□新华社北京11月20日电

日前，中共中央决定：
张德江同志不再兼任重庆市委

书记、常委、委员职务；孙政才同志
兼任重庆市委委员、常委、书记。

俞正声同志不再兼任上海市委
书记、常委、委员职务；韩正同志兼
任上海市委书记。

孙政才同志不再兼任吉林省委
书记、常委、委员职务。

孙政才兼任
重庆市委书记
韩正兼任
上海市委书记

□记者 谢磊/文 李卫超/图

在参会的嘉宾中，车炳恒可谓
不折不扣的“微博控”，平板电脑和
智能手机始终不离左右，大会现场
图片和花絮也被他用微博进行实
时记录。他表示，洛阳电商要抱团
取暖，利用制造业优势和良好的发
展氛围，塑造自己的电商品牌，他
对此充满信心。

“咱的电子商务发展走在中西
部前列，行业氛围超过郑州和西
安。”聊起洛阳电商，车炳恒单刀直
入、开门见山，“现如今，洛阳的电
商业者会定期聚在一起畅所欲言，
分享营销心得。即使同一经营领
域的商家也常常交流经验，相互学

习。正是有了这样的行业氛围，洛
阳电商才能持续、良性地发展。”

车炳恒此前曾表示，将在几年
时间内把旗下的家电实体卖场全
部关闭，集中全力做电子商务。对
此，他表示，目前自己已将80%的
精力放在公司的电子商务领域。
在他看来，电子商务并非唯一的商
业模式或经营手段，但应是未来的
主流。

车炳恒用家电产品举例。他
说，2010年，全国家电网络销售额
同比上涨300%，而实体店营业额
则下挫30%，此消彼长的现实可
窥探出电商的发展势头之迅猛。

洛阳如何做大做强电子商
务？车炳恒坦言，洛阳不缺做电子
商务的人才，缺的是项目和品牌。

众所周知，我市装备制造业有
着很强的实力，轴承产业便是其中
的代表。目前，洛阳电商圈正在
积极谋划“轴承产业带”，欲将本
地轴承产品“晒”到网上，进行网
络营销，打造洛阳电商品牌新高
度。“本地电商品牌越来越多，洛
阳电商的名号也会越来越响。”车
炳恒说。

刚刚过去的“双十一”，本地电
商企业单日商品交易量突破20万
件，车炳恒表示，洛阳电商的疯狂
绝不仅限于特定的节日才会上演，
这一幕成为常态已指日可待。

中国联通洛阳分公司总经理、
洛阳市互联网协会会长罗智友透
露，截至今年10月底，我市信息产业
企业已有490余家，今年新增落户企
业120家，预计今年信息产业营业收
入将超过40亿元，增幅达35%。

其中，电子商务主体目前已超
过1万家，全市电子商务行业从业

人员近10万人。今年，预计我市
电子商务交易额将达8亿元，全年
进出口包裹总量将达到 1575 万
件；软件企业截至今年10月底已
超过100家，获得双软认证的企业
29家。据不完全统计，截至今年
10月底，我市软件企业营业收入
已达11亿元，预计全年营业收入

将超过15亿元，增幅30%。
与此同时，我市信息行业的龙

头企业数量仍然偏少，示范性和影
响力都还不足，特别是一些大中型
传统企业，在利用互联网进行产品
质量提升、重构营销网络等方面进
展还不够快，和杭州等信息业发达
城市相比还存在较大差距。

洛阳电商：
抱团取暖，塑造品牌

人物简介：车炳恒，容
威 家 电 有 限 公 司 董 事 长 ，
市互联网协会副会长

刘钢：
洛阳企业应主动变革

人物简介：刘钢，复旦大
学国家示范性软件学院副院
长、复旦大学 cc-cmm 研究中
心常务副主任、教授。

市首届互联网大会“把脉”我市企业信息化建设

别犹豫，老字号也要开“网店”

复旦大学国家示范性软件学
院副院长刘钢认为，互联网的搜
索引擎带来的不仅是一场营销革
命，而是一个全新的营销时代，5
亿多的中国网民已经习惯了在有
需求时“百度一下”。在此背景
下，企业要想做强做大，就需顺应
这种趋势，主动求变，加快融合，
铺就企业未来的发展之路。

刘钢说，企业“触网”，除产
品质量要有保证，还需建立有特
色的电子商务平台和精准的发
布渠道，这样才能让客户在短时
间内有效地获取其需要的相关
信息，并实施购买行为。他表
示，未来的市场必然要进行再次
细分，像洛阳的轴承产品、矿山
机械产品等，都可考虑建设全国
最具特色的专业营销平台，打造
成具有高诚信度和影响力的网
络品牌。

华为公司中国区市场总监李
翔宇认为，3G等移动互联网技术
的应用，把人们过去印象中的“碎
片时间”变成了主流时间。有数
据表明，移动互联网用户每天有
53%的时间在用手机上网，而其
注重浏览的就是其潜在的需求。
所以，企业“触网”后，就要注意针
对目标群体，建起自己的网络客
户资源库，并用周到、人性化的服
务和管理将之固化下来，在客户
中树立起良好品牌形象。

在昨天的大会上，副市长杨萍
在致辞中透露了这样一组数字：今
年十一期间，阿里巴巴公司仅10
月 1日一天的交易额就达191亿
元，而世界上排名第一的零售商业
巨头沃尔玛同一天的交易额为80
亿元，全香港商业当天交易额为9
亿元，上海395家商业企业开在全
国的5000多家门店（实体店）中秋
国庆长假 8 天内总共交易完成

64.3亿元。互联网以及其催生的
电子商务，威力不言而喻。

与会专家认为，未来的信息化
包括电子商务，必然是兼具生产制
造能力（拥有产品）和先进营销渠
道者的天下，而洛阳在这方面有得
天独厚的优势。现在，新一代互联
网、物联网、云计算、移动互联网等
技术正逐渐在向经济领域深入，洛
阳若能在此重大机遇面前主动作

为，在促进互联网应用、技术、产业
全面提升的同时，着力加强互联网
在经济社会各领域的深度应用，突
出特色化和精准化，重点加快运用
信息技术改造提升传统产业，培育
壮大战略性新兴产业和生产性服
务业，一定能使互联网在促进洛阳
经济发展方式转变中发挥更大的
作用，使“洛阳制造”、洛阳电子商
务品牌走得更远。

【现状】数量可观，龙头带动作用不足

【出路】抓住机遇，加快融合

【建议】
打造特色，力求精准

廉政短信征集启事

为进一步营造廉洁奉公、崇
廉尚廉、风清气正的良好社会氛
围，市纪委监察局联合市文联、河
南移动公司洛阳分公司，面向全市
开展以“清风洛阳·廉洁节日”为主
题的廉政短信征集评选活动。

活动时间为11月21日到12月
25日。作品要以弘扬勤政廉政、廉
洁过节、敬业奉献，反对贪污腐败、
奢侈浪费、不正之风为主题，文体不
限，符合现代汉语语法规范，语言简
洁精练，不超过200字。应征作品必
须为原创，应征者确保对文字作品
享有版权；主办方永久享有应征作
品的免费使用权。提交作品时请附
上姓名、单位和联系方式。

作品邮寄：西工区中州中路
445 号 705 房间；电子邮件发送
到：lysjjwxjs@126.com 。对优秀
作品获奖作者将颁发证书和奖
品。联系电话：0379-63938144。

洛阳市纪委监察局
2012年11月21日

□据 新华社

在20日下午举行的东亚峰会闭
门会上，国务院总理温家宝就地区形
势和南海等问题阐明了中方立场。

温家宝指出，我们举行东亚峰
会，济济一堂，共谋合作，就是为了
让更多的国家更好地利用东亚经济
发展的机会。我们不赞成在这个会
上突出领土和海洋争议问题，渲染
紧张气氛。

针对有的国家领导人的发言，
温总理说，黄岩岛是中国固有领土，
不存在主权争议。中国维护主权的
行动是正当和必要的。

当日，温家宝在金边出席东亚
领导人系列会议期间会见美国总统
奥巴马。

温家宝强调，中国正处在重要
发展阶段，需要长期和平稳定的外
部环境，中国将继续是热爱和平、维
护和平的负责任大国。

奥巴马说，美方继续致力于与
中方建设强有力的合作伙伴关系。
双方高层可尽快进行沟通，为下一
个四年美中关系发展制定具体路线
图。美方希望通过和平方式解决地
区热点问题。在主权和领土争议问
题上，美国不会选边站队。

温家宝：
黄岩岛属中国
绝无主权争议
奥巴马：
主权领土问题
美不选边站队


